

La salud pública, ¿perjudica a las multinacionales?

Vicente Brunetti



El título en inglés, dice: "la principal diferencia entre Europa y EE.UU." (N. del A.)

El título hace una pregunta que ya había formulado en el subtítulo de un trabajo preparado en el 2001.

Y la cuestión central es la ausencia de protección a la salud individual y pública, que son agredidas por las políticas, las acciones y los productos de las multinacionales corporativas (fascistas).

Transcribo una parte del tercer punto de ese trabajo¹ que elaboré a pedido de la *Estrategia Internacional para la Reducción de Desastres* (EIRD / Organización de las Naciones Unidas, San José de Costa Rica), y publicado en su Revista EIRD Informa, N° 4, Diciembre 2001:

¹ http://cidbimena.desastres.hn/docum/crid/EIRDInforma/esp/revista/No4_2001/pagina14.htm

3. Cuatro de cada diez centroamericanos y mexicanos son obesos La salud, ¿perjudica a las multinacionales?

Según noticias divulgadas por la Agencia Internacional de Noticias CNN², un estudio realizado en Estados Unidos y difundido en la publicación médica británica The Lancet, reveló que consumir una gaseosa (bebidas "colas", carbonatadas, frescos o refrescos) extra por día genera en niñas y niños un 60% más de riesgo de volverse obesos.

Otra investigación, del Centro para la Ciencia en Interés Público, indicó que consumir bebidas carbonatadas eleva el riesgo de sufrir osteoporosis, caries y otras enfermedades entre los adolescentes.



² Según artículo de la Agencia CNN, en su Boletín diario de noticias vía e-mail. Atlanta, marzo 14, 2001.

Cuatro de cada diez centroamericanos y mexicanos son obesos³. En contra de la salud pública en América Latina, casi todos los medios de propagación masiva exhiben el belicismo y el armamentismo, y productos nocivos como tabaco⁴, bebidas alcohólicas y carbonadas (gaseosas o frescos), comida chatarra que induce a la gente a una dieta perjudicial con papa frita y hamburguesas grasientas, pizza, etc.

Muchas autoridades (parlamentarios, magistrados, ministros y alcaldes o intendentes), y periodistas, son serviles consumidores públicos de estos productos, y dan la cara para defenderlos, sobre todo en casos de denuncia de contaminación (causados por esos productos).

A las comprobaciones de que, consumir una bebida carbonatada extra (las "colas" o gaseosas, según la denominación que reciben en cada país), eleva el riesgo de sufrir osteoporosis, caries y otras enfermedades entre los adolescentes; y genera en niñas y niños un 60% más de riesgo de volverse obesos, se debe agregar el resumen de la siguiente noticia: el incremento de la cantidad de personas que se vuelven diabéticas por "la obesidad y la dieta".



Noticias de la Ciencia y la Tecnología
Divulgando la Ciencia desde 1997

Lunes, 27 junio 2011
Última actualización: 07:25

Domingo, 26 junio 2011 - **MEDICINA**

Hay 347 millones de diabéticos en el mundo, más del doble que en 1980

En las últimas 3 décadas la cifra global de personas con diabetes se ha duplicado, según un estudio sobre prevalencia de la enfermedad, que publica The Lancet. Las cifras se dispararon en el mundo desarrollado y en países en vías de desarrollo, por el envejecimiento de la población, la obesidad y la dieta.

*La diabetes se ha convertido en una enfermedad global que, como la obesidad, la alta presión arterial o el colesterol, afecta a países desarrollados y a los en vías de desarrollo: **347 millones de personas sufren diabetes en el planeta, más del doble de los 153 millones registrados en 1980.***

³ Según artículo de la Agencia CNN, en su Boletín diario de noticias vía e-mail. Atlanta, octubre 19 del 2001.

⁴ La película "El Informante" (The Insider, con Al Pacino y Russell Crowe) muestra cómo las tabacaleras dicen desconocer el principio adictivo de la nicotina, mintiendo a las autoridades y a la población. Tal vez por eso, y en apoyo a las tabacaleras, los medios no le han dedicado el suficiente espacio a esta película, como tampoco le dan espacio a los grandes juicios entablados y ganados por usuarios que han sido engañados por la publicidad cómplice en la delincuencia de presentar los productos (cigarrillos) ocultando el hecho de que la nicotina genera adicción, y que las tabacaleras potencian dicha adicción modificando químicamente la composición adictiva de la nicotina, multiplicando artificialmente el impacto negativo sobre la salud poblacional.

*Son conclusiones del estudio epidemiológico que un equipo internacional de investigadores publicó en la revista médica The Lancet. Con datos de 2,7 millones de personas y modelos para estimar la prevalencia de la enfermedad, encontraron que desde 1980 hasta 2008, la prevalencia de la diabetes en adultos se ha incrementado de 8,3% a 9,8% **para hombres (18% más)** y de 7,5% a 9,2% **para mujeres (23% más)**.*

La culpa de que las cifras se hayan disparado la tiene, en un 70% de los casos, el aumento de la población y su envejecimiento. Pero, el 30% restante es por la explosión global de prevalencia de la enfermedad debido a factores de riesgo como la obesidad. "La diabetes es una enfermedad compleja en la que influyen factores como genes, entorno, dieta... Aunque ninguno de ellos explica por sí solo el aumento sustancial, los genes no cambian en 3 décadas.

***Uno de los factores más importantes es el incremento global de la obesidad y la calidad de las dietas, comemos más comida procesada"**, explica el investigador. La investigación tuvo en cuenta a la diabetes de tipo 1 y 2, y da cifras mayores que las de un estudio realizado en 2009 por Jonathan Shaw, del Instituto Internacional de Diabetes de la Universidad de Melbourne, Australia, que estimó en 285 millones las personas con diabetes.*

La Salud Pública es un Derecho Humano.

La corrupción de funcionarios, es delito con pena carcelaria.

Sin Salud Pública, y con funcionarios corruptos, la ciudadanía tiene asegurado un presente indigno y un futuro plagado de infortunios.

La orfandad en que se encuentra la Salud Pública, nace con la obsecuencia de las autoridades frente al poder de las multinacionales, y se fortalece con la complicidad de la Prensa Comercial.

¿Qué clase de democracia es la que mantiene en las filas del gobierno a funcionarios obsecuentes, que se atreven a recomendar el uso de pesticidas y agrotóxicos, como si fueran "inócuos y sin peligros para la población"?

¿Qué clase de democracia admite que funcionarios responsables de las dependencias de control, "no vean, no escuchen ni sepan" que la empresa Monsanto distribuya productos tóxicos, con venenos –como el componente cancerígeno Aspartame, contenido en los edulcorantes químicos–?

¿Qué tipo de democracia permite que la empresa Coca Cola comercialice en plaza el agua de la canilla, con la marca "Dasani", la misma que fue prohibida en casi todos los países de Europa por mentir a la población al vender, justamente, agua embotellada proveniente de la canilla (del grifo público) y contaminada con componentes cancerígenos?

¿Y qué clase de mequetefres son los mercenarios que se prestan a exhibir sus caras arrugadas, sus voces aflautadas, sus panzas indecentes y sus ideas retorcidas para "lavar la imagen" y promover a multinacionales corporativas (fascistas) que envenenan a la población, que promueven el consumo de aguas cancerígenas, bebidas carbonatadas que incrementan la obesidad y la diabetes –entre otras enfermedades– en niñez y adolescencia, y su comida-basura de hamburguesas grasientas?